

**Medieninformation vom 13. Juni 2012**

---

**10 Jahre Gründerorganisation Wädenswil**

**Über 100 Personen haben an der Jubiläumsfeier der Gründerorganisation Wädenswil (grow) am 11. Juni 2012 im Tuwag Areal teilgenommen. Die Bedeutung von Jungunternehmen stand bei allen Ansprachen im Zentrum. Heute gehören 18 Unternehmen mit total 51 Mitarbeitenden zu grow, sie sind vorwiegend in den Life Sciences tätig.**

Alfred M. Niederer, Stiftungsratspräsident, zeigte sich erfreut über den grossen Aufmarsch an Gästen anlässlich des 10-Jahr-Jubiläums. „Wädenswil, die schönste Stadt im Kanton Zürich, bietet ideale Voraussetzungen für Jungunternehmen“ meinte Niederer. Er erwähnte die gute Zusammenarbeit der Gründerorganisation mit der ZHAW Zürcher Hochschule für Angewandte Wissenschaften, mit der Immobiliengesellschaft Tuwag AG und der Stadt, die alle optimale Bedingungen schaffen, damit sich Start-ups hier wohlfühlen.

**Ein Blick in die Zukunft und ein Blick zurück**

Frau Regierungsrätin Regine Aepli gratulierte grow und meinte, dass, wer sich zehn Jahre erfolgreich behaupten konnte, den Kinderschuhen entwachsen sei. Sie brachte drei symbolische Geschenke mit: Erstens wolle die Bildungsdirektion den Nachwuchs fördern, zweitens sollen die MINT-Fächer gestärkt werden (MINT steht für Mathematik, Informatik, Naturwissenschaften, Technik) und drittens versprach sie die Fachhochschulen weiter zu entwickeln. Die Zürcher Fachhochschule ZFH sei ein Erfolgsmodell, die ZHAW habe darin eine herausragende Position, so die Politikerin.

Den Blick zurück auf die Gründung von grow im Jahr 2002 warf Domenico Alexakis. Er war damals Standortförderer der Region Zimmerberg-Sihltal, die sich heute Zürich Park Side nennt. Bildung und Forschung in der Region stärken, war damals ein Schwerpunkt im Leitbild der Standortförderung. Zusammen mit Partnern aus Wirtschaft, Politik und Wissenschaft entstand so eine Interessengemeinschaft und grow wurde geboren. Obwohl anfangs noch eine kleine Organisation gelang es grow in der Szene der Schweizer Technoparks Fuss zu fassen und auch über die Region hinaus Beachtung zu erlangen.

**grow aus Sicht der ZHAW und der Stadt**

Jean-Marc Piveteau, Rektor der ZHAW, erläuterte in seiner Ansprache anhand von drei Beispielen, den Zusammenhang und die Zusammenarbeit zwischen der Hochschule und der

Gründerorganisation. Der Geschäftsführer der grow-Firma C-CIT hat seinerzeit an der Hochschule Biotechnologie studiert. Das Unternehmen UrbanFarmers ist ein Spin-off der ZHAW Wädenswil. Der Verein Eneretopia, wurde von Mitarbeitenden am Institut für Umwelt und Natürliche Ressourcen der ZHAW gegründet und hat beispielsweise eine grosse Photovoltaikanlage im Tuwag-Areal erstellt.

Wädenswils Stadtpräsident Philipp Kutter eröffnete seine Rede mit den Worten „Früher waren wir ein Wirtschaftsstandort, heute sind wir eine Bildungs- und Forschungsstadt“. Hier im Tuwag-Areal wurde früher Tuch produziert, heute werden am selben Standort junge Menschen ausgebildet. Grow, ebenfalls im Tuwag-Areal domiziliert, sei quasi der finale Stein auf dem Entwicklungsweg, so Kutter, da grow gut ausgebildeten Menschen eine Chance gibt Ihre Ideen in Business umzusetzen.

### **Wachstum und Austausch**

Abschliessend sprach Dolf van Loon, Geschäftsführer von grow, das Wachstum der Organisation an. Heute sind bereits 18 Firmen mit total 51 Personen bei grow dabei. Im Anschluss an den offiziellen Teil gab es Gelegenheit im Rahmen einer Tischmesse die Jungunternehmerinnen und Jungunternehmer persönlich kennen zu lernen.

Rückfragen: Prof. Dr. Dolf van Loon, Geschäftsführer grow, Tel. 079 335 51 77

[dolf.van.loon@grow-waedenswil.ch](mailto:dolf.van.loon@grow-waedenswil.ch)

### **Grow – Gründerorganisation Wädenswil**

Die nicht profitorientierte Gründerorganisation Wädenswil, grow, bietet Jungunternehmen professionelle Unterstützung. Mit Infrastruktur, Beratung, Coaching und auch finanzieller Unterstützung erleichtert grow den Start in die Selbstständigkeit. Grow wurde 2001 von einer Interessengemeinschaft ins Leben gerufen und startete 2002 in ihre operative Tätigkeit. Zu den Initianten zählen die Stadt Wädenswil, die Hochschule Wädenswil (heute ZHAW), die Tuwag Immobilien AG, die Standortförderung Zimmerberg Sihltal (heute Zürich Park Side), der Industrie- und Arbeitgeberverein Wädenswil (heute AZZ) sowie der lokale Handwerker- und Gewerbeverein. Mitte 2004 konstituierte sich eine Stiftung, die Jungunternehmen coacht und auch mit Startkapital unterstützt. Seit 2010 agiert Prof. Dr. Dolf van Loon als Geschäftsführer. Mehr Informationen: [www.grow-waedenswil.ch](http://www.grow-waedenswil.ch)